

## Asamblea naranjera EL ACTO DE AYER EN ORTIZ

Ayer mañana a las once se celebró la Asamblea convocada por el Círculo Mercantil para tratar de los perjuicios ocasionados por las heladas y nevada de estos últimos días en toda la cuenca del Segura.

Poco antes de dar comienzo el acto, se personó en el local del Círculo, la directiva de la Federación Agraria de Levante, con los delegados de los Sindicatos, y resultó que el local destinado a la Asamblea por el Círculo era insuficiente para contener a los congregados, por cuya razón, en el momento se acordó trasladarse al Teatro Ortiz, donde se celebraría la Asamblea.

Ya en el mencionado local, se constituyó la mesa presidencial que ocuparon los señores Viudes (don Adrián), Comisario Regio de Fomento señor Clavijo Carrillo, presidente accidental de la Diputación señor Hernández Castillo y señor Cerdá Vidal.

En estrados tomaron asiento también otros señores directivos del Círculo Mercantil, requiriéndose por la Presidencia lo hiciera también el Delegado de Murcia en la comisión naranjera del Consejo de la Economía Nacional, don Juan Velasco Espinosa, que rehusó hacerlo, por ser su asistencia al acto puramente particular y como miembro de la Federación.

Dió comienzo el acto con unas palabras del señor Viudes, dando cuenta del objeto de la Asamblea, que no era otra que llevar a cabo el acuerdo del Círculo, procurando con los acuerdos que se tomaran, que llegase al Gobierno noticia exacta de la verdadera situación de la huería después de la nevada y heladas para que aquel pudiera adoptar las medidas que creyera pertinentes para compensar los daños sufridos.

Seguidamente usó de la palabra el señor Hernández Castillo, que en primer lugar propuso se telegrafiasse al general Primo de Rivera agradeciéndole sus telegramas a este gobierno civil, notificándole el socorro en principio acordado por el Gobierno para atender a las más urgentes necesidades de la provincia.

Igualmente propuso se hiciera con el gobernador propietario señor Salgado Biempica por sus telegramas de ofrecimiento.

Terminó diciendo que la Diputación estaba dispuesta

a acoger toda iniciativa que en favor de los damnificados se le encargase, y a colaborar con el Círculo en la emprendida por él, manifestó que si se iniciaba alguna suscripción aquella entidad estaba dispuesta a encabezarla con la mayor cantidad que le fuese posible.

Seguidamente el Comisario Regio de Fomento habló para ofrecer su concurso oficial y particular para cuanto se estimase útil, pues estaba dispuesto a hacer cuanto estuviese a su alcance.

Luego habló don Juan Velasco para decir que la Federación Agraria se unía a los acuerdos que se adoptasen, sin perjuicio de que ella en este caso, como en todos los que afectan a los labradores, tenía en estudio las proposiciones que por su parte había de elevar al Gobierno, conocedora exactamente de la situación de la huería.

A continuación el secretario del Círculo Mercantil señor Miró, dió lectura a las conclusiones que se iban a someter al conocimiento de la Asamblea para que ésta hiciera las modificaciones que creyera convenientes, las desechase o adicionase, conforme lo estimara oportuno.

Terminada la lectura de aquellas se procedió a la discusión de las mismas una a una, en lo que tomaron parte los señores Manresa (don Rogelio), Be ver, Miró, Martínez Velasco (don Juan), González (don Blas), que hizo muy atinadas observaciones en cuanto a los efectos del daño en arbolado, tan merecedor por su importancia de ser tenido en cuenta, como el producido en los frutos, Tovar (don Pedro) y el Presidente señor Viudes.

Después de la discusión, se aprobaron por unanimidad las siguientes conclusiones, que habrán sido elevadas al Gobierno:

Primera. La Asamblea reconoce que los daños experimentados son enormes, pero no totales, por lo que declara a conveniencia de que se autorice la recolección inmediata de la naranja.

Segunda. a) Que se formen oficialmente en los Centros productores, Comisiones mixtas de cosecheros y exportadores, asesorados por técnicos, para dictaminar sobre el estado de la naranja que se esté confeccionando.

b) Que se designen en los

tés que vigilen la exportación.

c) Que en los puertos de destino, los técnicos agregados a las embajadas, y el personal consular, fiscalicen la condición de la naranja, para evitar que algunos consignatarios puedan asignar mala condición al fruto que llegue sano.

Tercera. Recabar de las compañías ferroviarias la aplicación temporal de la tarifa que rigió en los años de guerra de cinco céntimos por tonelada y kilómetro aplicándola a la naranja y demás productos agrícolas, habilitando el mayor número posible de vagones y permitiendo la facturación incluso los días festivos.

Cuarta. Que desaparezcan las innumerables gabelas que pesan sobre la venta de frutas y hortalizas en el Mercado de Madrid, llevando a inmediata realización la conclusión aprobada en este sentido por la última Asamblea Nacional Naranjera.

Quinta. Que se nombren seguidamente comisiones oficiales en los pueblos perjudicados de la región, para determinar los daños sufridos, tanto en las cosechas pendientes, como en el arbolado vivientes, etc.

Sexta. Solicitar auxilios del Estado, Diputaciones, Municipios, Entidades y particulares, para aliviar en parte los perjuicios sufridos por los modestos cosecheros y exportadores.

Séptima. Que se estudie con los técnicos el aprovechamiento industrial de los frutos deteriorados.

Octava. Solicitar de los Poderes Públicos información detallada de los medios empleados en las zonas naranjeras del extranjero, para combatir las heladas, ensayando en nuestra región esos procedimientos y estableciendo su implantación con carácter obligatorio, una vez conocidos sus resultados.

Novena. Estimular la creación del seguro colectivo contra las heladas de las cosechas.

Décima. Pedir al Gobierno a las Diputaciones y a los Municipios de la región, que intensifiquen las obras públicas, dando trabajo a los innumerables obreros que han de quedar sin él, como consecuencia de la actual crisis agrícola.

El Presidente dió las gracias a todos por su asistencia y concurso que habían prestado a la entidad organizadora del acto, y con ello se dió por terminado el mismo.

## FOOT - BALL

R. BETIS BALOMPIE 0  
R. MURCIA 2

En la tarde de ayer se jugó en el campo de la Condomina el encuentro entre sevillanos y murcianos, que tanta expectación había despertado entre la afición.

Ya era hora de que, por lo menos, vieramos algo de fútbol, siquiera no llegó en cantidad a donde nosotros hubiéramos deseado y eso que somos fácilmente contentadizos.

El Betis se nos mostró una vez más como el equipo peligroso que ya conocíamos, si bien hubo de resumir en algunas ocasiones a una violencia en las jugadas, que no van bien con la actitud, siempre caballerosa, de sus equipiers; hizo el equipo sevillano un buen juego durante todo el encuentro, especialmente en sus líneas defensivas, que actuaron con magnífico acierto y a buen seguro, que de haber estado Jesús, el portero titular, en la retaguardia de sus defensas, no se hubieran producido alguno de los dos tantos que es marcaron.

Sin embargo, la línea que mejor actuó durante el transcurso del match, superando a las restantes en técnica y decisión, fué la de medios.

Estevez, su centro, hizo un magnífico juego. Siempre valiente y decidido; sirviendo impecablemente a su ataque y cortando constantemente los ataques de los murcianos.

Le siguió en orden de méritos, su compañero de la izquierda y luego, el extremo Germán Carrasco estuvo bien, pero sucio.

La actuación del Real Murcia, en el encuentro de ayer, fué incomparablemente mejor que las últimas que ha hecho.

Se debió ello a nuestro modo de ser, a que en el campo existía un director del equipo y a más un firmísimo mantenedor de la moral de sus compañeros: nos referimos a J. sechu Goyenuri. Este jugador, que no se pudo emplear a fondo por estar aún convaleciente de recientes lesiones, supo dirigir con evidente acierto el juego del equipo en que actuaba. El es el medio centro del Real Murcia y esperamos que no hayan dudas cuando recobre su verdadera forma.

En general se entendió, aunque no mucho, el once murciano. Alvarez, en la segunda parte, nos dejó ver algo de lo mucho que sabe, pero... hace falta prodigarse un poco más. Prast y Flores, magníficos, como siempre superando sus actuaciones pasadas. Castro fué el más trabajador de los delanteros, debiéndose a una personal jugada suya, el primer tanto murciano. Bota y Vaso estuvieron bien, a secas, siendo aquel el que consiguió el segundo tanto, Castillo, que sustituyó a Jusep; salvo algunas salidas por suerte, estuvo segurísimo. Esperamos ver jugar en otra ocasión al debutante Mendizábal, aunque parece estar desentrenado.

Bevia no nos convenció ayer tarde. Se conoce que no tenía grandes ganas de correr, y así le salió ello.

Kuz

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### El aspirante a divo

El verano pasado se hallaba de temporada en Solares una aristocrática dama, título del Reino, a quien fué a visitar una de sus amistades santanderinas. Comunicaba la veraneante sus impresiones de Solares, y decía:

—Estoy encantada. ¡Que paz! ¡Que paisajes! Lo único molesto es un pobre señor que vive en el piso de arriba y que se pasa todo el día cantando. ¡Y con unas pretensiones el pobre!

El pobre huésped que cantaba con tantas pretensiones era Miguel Flea.

## AUN QUEDA NIEVE

Todavía quedan en muchas calles de Murcia montones de nieve que dificultan en extremo el paso por las mismas, y en las que ya no queda, hay tal barrizal, que recuerda los buenos tiempos de cuando no había adoquinado.

Dado lo imprevisto de la nevada no tiene nada de particular que pasados ocho días de la misma aún queda más que rastro de ella.

Pero seguros estamos que la lección se ha aprendido; ya puede nevar cosa que no es de desear todo lo que quiera, que apenas si se la dejará caer al suelo, pues ya el estudio que por todos se ha hecho, para evitar sus sucios efectos—a pesar de su blancura—sobre el pavimento de las calles, ha de dar sus infalibles resultados.

Como a las calles, les ocurre a algunos otros servicios que todavía no han vuelto a la normalidad; pero esto que pareciera un inconveniente, no lo es, por que nos hemos acostumbrado ya a no utilizarlos y vivimos tan ricamente.

Conste pues, que si aún dura la nieve en las calles, no es por que no se haya sabido quitar, sino para evitar las murmuraciones, que cuando menos dirán la buena hora!

## La compañía Guerrero-Mendoza

Según leemos en un periódico de Nueva York, el empresario mister Walter O'Lindsey ha contratado, para el presente invierno, a la compañía Guerrero-Mendoza para una larga gira por los Estados Unidos.

La compañía llegará a Nueva Orleans, procedente de Hispanoamérica. Debutará en Nueva Orleans en la primera semana de 1927 y allí comenzará la «tournée», visitando Houston, San Antonio, El Paso de Texas; San Bernardino, Fresno, San Francisco, Los Angeles y San Diego, de California; Denver y Pueblo, de Colorado; San Luis, Chicago, Detroit, Canton, Ohio, Pittsburgh Filadelfia y Nueva York, donde comenzarán a trabajar el 10 de marzo en un teatro de menor capacidad que el Manhattan Opera House, donde se presentó la vez anterior. El repertorio será el mismo que en mayo, con la adición de alguna obra, entre ellas «En Flandes se ha puesto el sol».

Lea usted  
Levante Agrario

## CIRCULO MERCANTIL

Esta Entidad celebrará Junta General Ordinaria, esta mañana a las once, en su local social, en lugar de las tres de la tarde, como erróneamente se anunció en la prensa de ayer.

## QUEREMOS REALIDADES

### El Monumento a Belluga :::

Entramos en el nuevo año y la Murcia siempre católica está de enhorabuena; nuestra Patrona en fecha no lejana será canónicamente coronada y los murcianos van a realizar uno de sus mas altos ideales.

La coronación llega, pero llega con atraso que no todos lamentan; pues el retraso porta para algunos una satisfacción que es como su política, malsana y nociva...

Pero dejémos de divagaciones y fijémonos en hechos concretos; la Morenica del Monte va a ser coronada en el año 1927.

Murcia, cuna de hombres de valía cuyos nombres todos llevamos en la imaginación, tiene el deber de honrar como se merecen a aquellos que siendo de aquí —por que de Murcia son los que por ella laboran—pensaron enaltecer su nombre y hasta llevarlo de aureola mayestática.

¿Ha cumplido Murcia con todos sus hombres?

Para las generaciones pasadas, si; para las presentes en ningún modo; antes, el poner un apellido en una Plaza, era suficiente para buenamente cumplir; hoy —sin que esto sea quitar mérito a nadie—se ha generalizado tanto que lo que ayer bastó hoy no es suficiente, y es en ocasiones hasta mezquino.

Al Cardenal Belluga, no ha correspondido la Muy Noble y Muy Leal como el se merecía; si que se han celebrados; eladas brillantísimas en que palabras y mas palabras fueron pronunciadas y se hicieron promesas a fecha fija, que no se convirtieron en realidades, todo esto digno de encomio—en lo que cabe—se desarrolla en un círculo reducidísimo; y no se trata de eso.

El homenaje ha de ser para el presente y para el porvenir, ha de ser perdurable. Estamos en la ciudad de las suscripciones continuas, y antes de que ninguna otra comience y prospere, hay que empezar la de D. Luis de Belluga y Moncada, que laboró por Murcia y su región, desinteresadamente; su figura ha de erigirse noble y honorable en bronceos metales en medio de la plaza de su nombre; y cuando esto sea un hecho, sigan entonces las suscripciones para satisfacción y regocijo de las gentes desocupadas.

Tras la Coronación, el Monumento a Belluga.

DELÁ

## CASINO

Esta tarde, a la retirada de paseo, se celebrará un baile.

## Accidente de aviación

### DOS HERIDOS

Sevilla, 1.—Los comandantes señores Pastor y Bellod, tripulaban un avión el cual, por rotura de una pieza del motor, cayó desde una altura de 30 metros.

Resultaron heridos los tripulantes: el primero con una herida en la barba y el segundo en el párpado izquierdo.

## Incendio

Barcelona, 1.—Anoche a las doce y media, se declaró un incendio en una tienda de sombreros para señoras de la calle de Barberá, núm. 25.

Los bomberos del Parque acudieron inmediatamente y lograron extinguir el fuego a los pocos momentos.

Las llamas destruyeron la estantería e infinidad de sombreros. Las pérdidas son de bastante importancia.

## Accidente ferroviario

### UN HERIDO GRAVE

Barcelona, 1.—Al entrar en agujas, en la estación de Monistrol, un mercancías, descarriló violentamente.

El guardafrenos salió despedido de la garita produciéndose heridas gravísimas.

Cuatro vagones quedaron empotrados en el terraplén. En uno de estos vagones se transportaba ganado asnal, que ha muerto todo.

